

Fecha 22.03.2009	Sección Estados	Página 21
---------------------	--------------------	--------------

Edomex. Sufre sobreexplotación, alertan

En riesgo, acuífero del cerro de Chiconautla

• Corre peligro de ser contaminado por los lixiviados del basurero local

Ecatepec • Ana Salazar

En los últimos 50 años, el acuífero del cerro de Chiconautla, ubicado en el municipio de Ecatepec, ha estado sujeto a una sobreexplotación, mediante nueve nuevos pozos que están por agotarse, por lo que en esta alcaldía podría registrarse una crisis de abastecimiento de agua potable antes de 2016 de no emprender acciones para frenar la degradación, advirtieron organizaciones ambientales aglutinadas en la Sociedad Ecológica de la Región de los Lagos.

Moisés Bolaños, secretario de bienestar de la Sociedad Ecológica, documentó que en los últimos 52 años los acuíferos que se alimentan del Cerro de Chiconautla podrían desecarse en los siguientes años, debido a que no se aplican acciones para frenar su agotamiento.

Refirió que mediante un convenio con la Comisión Nacional del Agua (Conagua) para abaste-

cer del líquido a los habitantes del Distrito Federal, los acuíferos son sobreexplotados con la extracción de 71 millones de metros cúbicos de agua anualmente.

El grupo ambientalista explicó que el Cerro de Chiconautla, (productor de agua) desde 1957, abastece al Distrito Federal con más de 4.5 millones de metros cúbicos anuales, por lo que prácticamente se ha agotado.

De continuar esta tendencia, calculan ambientalistas —con base en un diagnóstico elaborado por la ONU— para 2016 se habrá agotado ese preciado bien.

Además, advirtió que el acuífero está en riesgo de ser contaminado por los lixiviados —jugos de la basura— del tiradero de basura de Santo Tomás Chiconautla, donde el gobierno municipal permite la descarga de residuos industriales, sin control alguno.

Bolaños explicó que es necesario y urgente aplicar medidas para la siembra de agua y captación de aguas pluviales, de lo contrario, "la misma población de Ecatepec habrá de emigrar a otras entidades por la falta de agua", lo que significaría una crisis en el abastecimiento del líquido para lo habitantes capitalinos. ■■

